

「生命（いのち）の安全教育」実践報告書

活動名	自分の心と体を大切に みんなの心と体も大切に		
学校名	清川幼稚園		
学年	年長クラス	人数	7人
日時	2022年9月12日（月） 12：30 ～ 13：00		
取扱いの分類	保育		
講師	担任		
学習のねらい	ともだちの大切さについて考え、自分及び自分以外の心と体を大切にすることについて学ぶ。		
内容	<p><はじめ> 「ともだち」という絵本の読み聞かせをしながら、ともだちとならできる！、楽しい！、仲間外れは悲しい、など絵本を通して考えた。また、言いたいことをはっきり言うことの大切さについてもふれた。</p> <p><なか> 国が作成した「生命の安全教育学習スライド」を、紙芝居のような形で園児に見せ、いやな気持ちになるときや、体の大事なところ（心、頭、体）についての話があった。</p> <p><まとめ> 現在、運動会に向けた練習に取り組んでおり、今日学んだことを活かしていこう！と園児に伝えまとめた。</p>		
成果	子どもたちは、本時のねらいである自分及び自分以外の心と体を大切にすることについてよく考えていた。スライド後半部分のいわゆるプライベートゾーンについてだが、当初は説明をする予定だったが、園児の様子、時間からカットしたということだった。生命の安全教育のベースとなる部分はしっかりと押さえることはできていた。		
課題	生活経験がまだまだ未熟な園児には、実際の場面と関連させて指導を行う方がイメージが湧きやすいと感じた。プライベートゾーンについては水遊びの時間や着替えの時間に関連して、指導した方がよいと考える。		
性に関する指導の手引き 参考箇所	<ul style="list-style-type: none"> ・生命の安全教育 ・生命の安全教育に関する教材 		

